

いぶき 第79号 発行者 吉 野 公 博 編 集 患者サービス向上委員会 香川県丸亀市城東町3丁目3番1号 TEL(0877)23-3111 FAX(0877)24-1147 季刊誌 年4回発行 http://www.kagawah.johas.go.jp

新年

うございます。皆様、明けましておめでと

ます。 うが す。3密を避け、 れてしまう可能性がありま で考えて行かないといけな ます。対応に関してどこま は続いており、心配もあり けても、 状況となりました。 してそれが拡がり、 は非常に少ないと考えられ 香川県内では感染すること います。そうすれば、まず、 めに行うことにつきると思 医師 のかなど、精神的にも疲 ょう。今年も、 新型コロナ肺炎)が発生 年は、新型肺炎(武漢肺 い、マスク着用をこま 粛々とやっていきま 会、また、 亀市医師会及び近 まだまだその影響 **労災病院** 手洗い、 丸亀市を 年は 大変な 隣 明

連携して、地域医療や感染対策を行って参ります。労が気病院に対して、御要望がだくともに、ご指導、御鞭だくともに、ご指導、御鞭がのほど、お願い申し上げ

安災病院は、常に急性期 医療とがん診療を2つの軸 として地域医療に貢献した いと考えております。次年 度の更新に向けて今後、が ん診療棟(仮称)の建設を行 う予定です。これは、放射 う予定です。これは、放射 がから部屋で入れ替えると半 年から10ヶ月治療を止める 必要があります。これでは、 がかかるものと考え、別棟 を立てて、そちらに新しく

> かけています。 (仮称)には、大きな期待をはす。我々もがん診療棟げていきたいとも考えていけています。

となると考えています。 器内科ではより有用な検 脈を以前より正確に撮影 短くなり、 ることが可能となり、 た、造影CTで心臓の冠 ではないかと考えます。 担を少しでも軽減できるの 導入しました。撮影時間 列と今より高性能なCTを 13 ました。検出器が320 年12月にCTの更新を行 の診療装置としては、 患者さんへの 循環 査 す ま 負 が 動

それには多くの職種が連携 を踏んで進めて参りました。 す。これまでも、入退院支 ると考えています。 なくてはいけません。その してその支援を進めていか いて支援できるよう、 院中、退院後とすべてにお など患者さんが入院前、入 援、入院前支援、 る機能の充実が上げられま 者サポートセンターの更な 度を上げることにつなが めることが患者さんの満 携をよりよい方向へ更に 本年の目標としては、 両立支援 段階 患

> れます。 と、わかったときには手が 型肺炎に感染するかもし に行って参りましょう。 す ことがあると言うことを、 病気もあります。こういう つけられなくなってしまう ないと考えて我慢している ください。病院へ行くと新 ことがあれば診療を受けて 方、もし、体調で気になる 治療も進んでいくと考えら 々なことが分かり、 です。しかし、 が、 も不安をかき立てる原 ながら 先が予想できない やるべき対策を地 繰り返しになりま 0 生 少しずつ色 活となり 予 0 他 n 道

香川労災病院の理念

働く人々や地域の人々に 安全で安心のよりよい 医療と看護を提供します

政組織とも ナー に切れ目がないように図っ え た放射線治療が行えると考 ていく予定です。 設置することとして、 しくなり、さらに充実し 階には、 -を移 います。また、 新しく情報コー 採血室を拡 治療器が 棟の別 治療

引き続き、新型肺炎と共最後になりますが、今年

中心に周囲

四の行

参りたいと考えております。

本年もよろしくお願

院として役割を果たして

よく知っておいて下さい。

労災病院は、

地域の中核

左側の細ならんが

臓と接っ

その

間

を膵体部とい する部分を膵尾部、

う

の目の

いように

また膵臓には膵

管と いま

総肝動脈

腹腔動脈

0

7 管が

ま 網

が膵

て

います。その5年

生

10

%で未だ予

死

亡

数 位 性

の多

13

が

んと

ころ、

男

で

第 4

位、

女

で

第3

全

体で

第

4

肝臓

よる 2 0

年

h

死

亡 K

測で

は

臓器別 2

にみ が

たと

玉

<u>V</u>

が 臓

6

研

究セン

ター

がんは

増

加

傾

向

で、

膵臓がんについて知ろう

疾

患です。

ところが

内科 林

+ = 高くなっ ど、 だ部分を膵 細 胃 指 長 0) 腸 厚さ2 後 ていく膵 E ろ 进 まれた 頭部、 です。 cm あ ほど る長 こか と 20 な

15 膵

cm 臓

ほ は

きることがわ 良 好 から、 3%以 臓は、 です れ ば予後 下に低下します。こ が 期 かります。 h 改善に期待で 0 20 が発生 診 mm を超える 断 が可 能 7

告によ で5年生存率 日 20 以 本膵臓学会の mm 下 で 50 れ の場合80 0 をみると、 腫 % 瘍 膵 んと比較 福登録 4 0) 大きさ % 報 的 10 10

検 に 査 は 方、 下の 期に見 疸、 検い て 積 てくると腹 /ます。 、 と 思 力 査 61 極 症 を考 特に ただきた P 症状 ような危 的 負 に受診 つけ 13 測 Ш 中 は 定 ま 慮 が 複 Oが少な 液 たなどの ず。 数個お いるため 検 L なくとも受診 状 痛 てい 査で があ 11 険 Z などが 腹 因 で 検 る際に 欲 持ち 患者さま 0) 部 ただきた 子 13 す 査を受け があるいは、以 不 進 査 腫 超 が から の方 瘍 音 行 以早 P

脾臓 胆のう (体部) 総胆管 (頭部) 主膵萱 十二指腸乳頭 上腸間膜動脈 上腸間膜静脈 十二指腸 右

生します。

管

0 来

細 る

胞か

, 5°

膵臓

13 61

出

6 臓

で、 がん

●がん死亡数予測(2020年)

男女計	
部位	死亡数
全がん	379,400
肺	75,600
大腸	54,000
胃	43,500
膵臓	36,700
肝臓	24,900
胆嚢・胆管	18,400
乳房(女性)	15,500

男性	
部位	死亡数
全がん	220,500
肺	53,200
大腸	28,800
胃	28,300
膵臓	18,400
肝臓	16,300
前立腺	12,700
胆嚢・胆管	9,500

女性	
部位	死亡数
全がん	158,900
大腸	25,200
肺	22,300
膵臓	18,400
乳房	15,500
胃	15,200
胆嚢・胆管	8,900
肝臓	8,700

国立がん研究センター がん情報サービス がん登録・統計

せ、 な診 が根 検 7 超 不可欠ですが、手術に先に治を目指すには手術治療 査 々進 療法などの集学的 お 音 んの発見や診断に有用な、 して化学療法を行う術 b) 断 叮 波 などの検 内視鏡 を心掛けています。 能な限り迅速 С T 検 化 学療 査と組み合わ 検 、ます。 査、 査も導入 法 沿療も M R I にや放 で正

確

ださい。

膵がんの危険因子

家族歴

膵癌家族歷,家族性膵癌

合併疾患

糖尿病,慢性膵炎,膵管内乳頭粘液性腫瘍(IPMN). 膵嚢胞,肥満

嗜好

喫煙. 大量飲酒

職業

塩素化炭化水素の暴露

科学的根拠に基づく膵癌診療ガイドライン2016



前 射

> 療にあっ 13 外 切 りましたらお気軽に受診 なる症 な治 科、 れ 0) いたってい 患 内療 ボが 内科が常に連続が提供できる 状、 口さまに おり お悩みなどあ いできる ります。 合 生携し診 0 た適 よう 気

行うことも可能で

た当院では

小さな膵

連載👨

「演奏家として」

田村真穂 ピアニスト



田村真穂さんは丸亀市出 身で、パリ・エコールノル マル音楽院を修了された後、 オルデンブルグ州立歌劇場 でヨーロッパデビュー。天 性の豊かな音楽性で聴衆を 魅了し、現在も国内外で幅 広く活躍されています。

金類 ですいた壌のシまドとず稚問なルトび始 | ユロく々いテ観土強は一中の森しるつりを豊ッれイの何園えぜト | っめのルレれのつィ戦料なド家、散のたばもに目かクたツこかかばあのマくた「ゲスま暮も、、理ゲイ、也歩国。か感しのな音クでとの小、ん「スり時展ンラしら私移毎にルツおり好ド り服、当土楽ラ育。オ学ドな魔のしは覧が | たしを動週ビマ警父 き途類 中の森 の池歩国

でである。私もは少好き。私もは少好き。私もは 森練々 ざへ習は わ行の無



ユルゲンとトーマス





イツ編②へ続く



ででいます。と日本で共演しました。 でのでならい。 でのでなく、時間を持ちないしいものでした。 でのでした。 でのでした。 でのでした。 でのでした。 でのでした。 でのでした。 でのです。 での世を を手にない での出れたのがい での出れたのがい での出れたのがい での出れたののでした。 での出れた。 でのます。 での出れた。 での出れた。 での出れた。 での出れた。 での出れた。 での出れた。 でのにない。 でのは、 での出れた。 での出れた。 でのでした。 でのでした。 でのでした。 でのでした。 でのでした。 でした。 でした。

植物

西 5病棟

西5病棟師長

件以上と忙しい手術件数は年間様が主に入院 痛 ア・ ,術件数は年間約1200 患者様 看護に携わっています。 術前から手術後の観察と 2020年10月より患者 回復の支援を目標に日 が主に入院しています。 コント ん剤の治 5 外科 退院 <u>П</u> が多く、手術 への準備など健 療や終末期の疼 病棟です。 疾患を中心とし い病棟ですが、 ルを行う患者 :: が 抗ん

呼 に努めています。 期発見や術後合併 がら離床を進め、 様の手術が多く、 できるように、 方が退院後に安心して療養 入院期間 また近年は高齢

を図っています 支援看護師、

チでの腹腔鏡手術

が開始

開腹手

ロボ

ット、ダヴィ

0

体により負担の少ない

の復帰が早いなどの 0 短 縮 点や日常 生

人ひとりの状態に合わせな な基礎疾患をもたれる患者 また、患者様やご家族 があります。 異常の早 患者様 症 者 や様 0) 予 メ 0 防 々 気・ ん。 な

MSWと連 医師や退院 携 だけど誰

肝 臓 病教室

外来看護師

横

田

由

美

による しています。「サ るけど本当に安全か、 講演終了後には肝 のテーマで開催しています。 しいことが少なくあ して元の状態に りますがある程度病状 肝 年4回肝臓病教室は病 薬・食事などに関して 事が多い臓器です。 教室に参加してみま 無料健康相談も実施 康食品を使用 ないと症 に相談すればい 不安なことの 温状が出る 臓 戻るのが難 種 プリメン 病 臟専門医 類 チーム して いりませ b 心配 色 ĺ 13 そ 61 ます。

時は是非参加をお願 準備しておりますのでその 安心安全に再開 感染拡大予防の為休講させ ますが、昨 ?」とお問い合わせがあ M S W ていただきました。 栄は 養管理 病教室は次、いつです 患者様、 師、 が活 土 動しています。 年はコロナ禍 民の方より「 理学療法 できるよう 本年は か肝 で ŋ



せお



クリスマスロ

西4病棟看護師·髙橋希巳江

クリスマスの時期にバラのよ

うな花を咲かせることが名前の

由来です。草丈20~30cm、シッ

クな花色(白・桃・黒など)が特

徴的です。花言葉は「慰め・私を

忘れないで」等、11月16日、12月

13日、12月26日の誕生花です。

キンポウゲ科・ クリスマスローズ属

麻酔科医師 健太

科の森信健太と申します。12月より赴任しました麻酔 ジギングにも挑戦しようと 民病院で勤務していました。 先月までは広島県の福山 ることが多いです。 ってテンヤ釣りにでか ラゴンサイズの太刀魚を 近の休日は釣りに出かけ はじめ 来年はオフショア まして、 令和2 先月は

月より赴任しました麻酔

新

な手 でいきたいと思っています。 うにこれからも修練を積 イドでゆっくりお話を聞 患者さまとお話する機会が īをか ない でも自 も好きです。安全で快適 ができたときはベッド 術 け 麻酔が提供でき、 科ですが 7 ることができるよ 分の納得の います。 ふっと時 いく麻 酔 少 サ <

剤 師 看 護

よろしくお願い致しまなめて参りますので、報を提供できるように報をおい診療情 新型コロナウイルスの で制限される事が多か ったでしょう。当院で も、イベントや教室が 中止になり、地域の皆 様と交流する機会が少 なかったように感じま ご要望をおない。 称からのご意見、認「いぶき」で せひ、おり 7

ておめ

うございます。

患者サービス向上委員

香川労災病院